



En Punta Arenas se realizó el encuentro nacional de poetas "En el invierno de la provincia" que fue concebido como un homenaje al poeta magallánico Rolando Cárdenas. La actividad fue organizada por la Corporación Sur del Sur que dirigen los poetas Cristián Formoso y Marcela Barattelli, y contó con la participación de una veintena de escritores de la región y de otros lugares del país, como Cristián Cruz, Germán Carrasco, Francisco Véjar, Jaime Brítilo, Cristián Gómez y Javier Bello, entre otros. Todos los poetas participantes dieron a conocer su visión acerca de la poesía de Cárdenas, centrándose en el análisis de algunos de sus textos y en las condiciones de marginalidad en que el poeta desarrolló buena parte de su obra.

Un el marco del encuentro se presentó la segunda edición del libro "Obra Completa. Rolando Cárdenas" que reúne los poemas escritos por el poeta magallánico, a quien tradicionalmente se asocia a la lluviosa poesía de los lares y que en vida fuera compañero de ruta de Jorge Teillier, Efraín Barquiero y Enrique Lihn. El libro fue presentado por los poetas Aristóteles España,

Jaime Quezada y por el escritor y editor de la antología, Ramón Díaz Eterovic.

Esta segunda edición de "Obra Completa. Rolando Cárdenas" contó con el apoyo de la Municipalidad de Punta Arenas y será distribuida en los colegios, liceos y bibliotecas de Magallanes. Lo que sin duda contribuirá al mayor conocimiento de su obra y vida.

Rolando Cárdenas es considerado el inventor poético de la región de Magallanes. En su poesía no sólo está el paisaje austral, sino también algo más profundo, vinculado al entendimiento de la relación entre la naturaleza y el hombre, a través de una mirada honda, telúrica y metafísica. Cárdenas nació en Punta Arenas el año 1933 y murió en Santiago, en octubre de 1990. Un perfil de la personalidad de Cárdenas y una muestra del impacto que provocó su muerte entre sus compañeros de oficio y lectores quedó reflejado en las palabras que escribiera el poeta Mario Férrero en el desaparecido diario "Forín Mapocho": "Hay escritores que concitan la admiración y el aprecio de sus colegas, ya sea por la calidad literaria de su obra, por su honestidad espiritual o

la fidelidad a sus orígenes. Hay otros que despertan simpatía por su modestia, por su solidaridad siempre despierta, por su gracia de humanidad o su grandeza íntima. Cuando estas virtudes, de por sí tan esquivas, se redencen en una sola persona, se produce uno de esos seres de excepción que no sólo ayudan a vivir, sino que le dan contenido y significación a la azarosa convivencia artística. Es lo que ocurrió con Rolando Cárdenas, el querido Cárdenas, Poeta con mayúscula".

El encuentro realizado en Punta Arenas es el primer homenaje que se rinde a Rolando Cárdenas en su tierra natal, y junto con eso, resulta significativo destacar que su organización nació por iniciativa de un grupo de jóvenes poetas magallánicos que, sin haberlo conocido, se sintieron atraídos por su obra y quisieron rendirle un homenaje que hizo justicia con uno de los poetas chilenos más importantes del siglo XX, cuya obra careció en su momento de la difusión que merecía y que en los últimos años comienza a ser revalorada y leída, sobre todo por las nuevas generaciones de escritores. ●

PUNTO FINAL P 406 (28. Sept. 2001) p. 19 598183

Homenaje a Rolando Cárdenas [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Rolando Cárdenas [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile